



DEUX MOTS POUR NOUS DÉFINIR :

démocrates européens

Parti Démocrate Européen

PDE
EDP

European Democratic Party

democrats.eu

Notre président François Bayrou et notre secrétaire général Sandro Gozi à Florence, lors de la convention du PDE - mars 2024.



Démocrates européens.

Oui, nous sommes les démocrates européens.

Démocrates, parce que nous croyons profondément en la démocratie. Une démocratie que nous voulons plus forte, plus proche des citoyens. Nous rêvons d'institutions qui parlent à chacun, de nouvelles formes de participation directes et actives. Nous défendons une démocratie vivante, capable de résister aux menaces internationales, même sur notre propre continent. Là où elle vacille, nous la soutenons. Là où elle est contestée, nous la protégeons. Là où elle n'existe plus, nous œuvrons à la rétablir.

Européens, parce que nous croyons en l'intégration européenne, convaincus que c'est l'avenir de notre continent. Dans un monde en pleine ébullition, il est plus que jamais nécessaire de réaffirmer la place centrale de l'Union européenne dans le projet politique mondial. Réinventer l'Europe n'est pas un défi simple ; c'est une mission exigeante qui requiert une volonté inébranlable.

**Cette volonté, nous l'avons.
Ensemble, nous construirons l'Europe de demain.**



Un amour de 20 ans pour l'Europe

En 2024, nous célébrons le 20^e anniversaire d'une réalisation majeure : la création du Parti Démocrate européen. Tout commence en 2004, à l'aube des élections Européennes de juin. François Bayrou, alors président de l'UDF, prend une décision audacieuse. « L'Europe a besoin d'un grand parti Démocrate, ni conservateur, ni socialiste, mais porteur de l'esprit des pères fondateurs », déclare-t-il en mai dans *Le Monde*, marquant une rupture avec le Parti Populaire Européen qu'il estime trop éloigné des idéaux de fédéralisme et de justice sociale.

Le 13 juillet, jour de l'ouverture de la nouvelle législature, l'Assemblée générale constitutive est convoquée. Le 9 décembre, à Bruxelles, l'UDF française, la Margherita italienne, le MCC belge, le parti basque EAJ-PNV, le parti travailliste lituanien, les Tchèques de Cesta Změny et les Chypriotes de Neoi Orizontes fondent officiellement Le Parti Démocrate européen. Avec 25 députés, nous rejoignons le Groupe de l'Alliance des démocrates et des libéraux pour l'Europe.

Ce n'était pas simplement la création d'un nouveau parti, mais l'émergence d'une vision renouvelée pour l'Europe, portée par l'ambition de réconcilier justice sociale, fédéralisme et démocratie participative. Deux décennies plus tard, nous sommes toujours portés par cet élan, prêts à relever les défis à venir avec la même détermination qui nous a animés lors de notre fondation.







Les députés européens du PDE
à Namur (Belgique) - septembre 2024



La famille démocrate européenne

Aujourd'hui, le Parti Démocrate européen (PDE) regroupe 21 partis provenant de 17 pays européens. Au sein de la nouvelle législature du Parlement européen, le PDE compte 10 eurodéputés : 4 Français du Mouvement démocrate, 3 Allemands du Parti des électeurs libres (Freie Wähler), une députée basque de l'EAJ-PNV, un Belge du parti Les Engagés et un indépendant Irlandais. Avec 103 députés nationaux issus de nos partis membres, le PDE s'impose comme une force montante, à la fois solidaire et ambitieuse sur la scène politique européenne.

Composition de la Direction du PDE

Président : **François Bayrou** (France)
Secrétaire général : **Sandro Gozi** (France)
Vice-présidents exécutifs :
Andoni Ortuzar (Pays basque)
Engin Eroglu (Allemagne)
Trésorier : **Jean-Marie Beaupuy** (France)



Un manifeste pour l'Europe

Tous les cinq ans, le Parti Démocrate européen, à travers ses partis membres, présente des candidats aux élections européennes. Cette année, nous sommes allés plus loin avec une plateforme programmatique adoptée lors du Congrès de Florence en mars 2024 : Le Manifeste du PDE - «L'Europe est notre Révolution».

Le Manifeste expose 300 actions prioritaires sur lesquelles nos eurodéputés se battront pendant leur mandat.

Ces défis d'avenir sont au cœur de notre engagement. Mais ce qui définit véritablement le PDE, c'est son ambition pour la démocratie européenne. Aucun autre parti ne place au centre de son programme la réforme des traités européens. La condition essentielle pour construire une Europe plus forte, autonome et souveraine.





RETROUVEZ
NOTRE MANIFESTE
SUR NOTRE SITE



EDP EURODEMS CONVENTION
8 MARCH 2024 - FLORENCE



Approbation du Manifeste du PDE,
mars 2024

Une Europe souveraine

Nous voulons une **Europe** plus forte, plus autonome et **plus souveraine**. Pour y parvenir, nous sommes convaincus qu'il faut réformer en profondeur les traités fondateurs de l'Union : en élisant directement le président de la Commission ; en donnant plus de pouvoirs au Parlement ; et en supprimant le droit de veto des États membres. **La démocratie** est également un atout qu'il faut défendre : toutes les violations de l'État de droit dans l'UE doivent être isolées et sanctionnées, tout comme nous devons être protégés contre les ingérences étrangères, y compris la désinformation. Sur le plan international, nous soutenons l'**Ukraine** dans sa lutte contre l'envahisseur russe.

Une Europe du “Fabriqué en Europe”

Dans les domaines de l'industrie, de l'énergie, de la santé, de l'alimentation, de la défense, de la culture, de la technologie, des start-ups, **l'Europe doit gagner en autonomie**, investir massivement et renforcer sa capacité de production. Nous devons investir dans la réindustrialisation, produire des technologies propres et des équipements militaires chez nous. Nos entreprises doivent être défendues contre la concurrence déloyale : **nous devons passer du commerce libre au commerce équitable**. Nous devons également investir dans la culture : pour chaque euro dépensé pour la sécurité, nous devons dépenser un euro pour les bibliothèques, les écoles et les événements culturels.

Une Europe du futur

Il est non seulement nécessaire, mais aussi possible de créer les conditions pour que l'Europe soit un leader **mondial de la technologie** et soit compétitive dans les secteurs de demain : services numériques, espace, agriculture intelligente, technologies vertes, intelligence artificielle. Pour cela, nous avons besoin d'une **Eu-**



rope des compétences, en investissant dans la formation, le projet Erasmus, l'éducation civique et les universités européennes. Il faut aussi un droit européen de l'espace, ainsi que la mise en œuvre de la DSA (Digital Service Act), qui est stratégique pour nos démocraties. Enfin, nous sommes pour la protection de nos enfants par l'instauration d'une majorité numérique.

Une Europe pragmatiquement verte

Nous sommes favorables à une **approche pragmatique et non idéologique de la transition verte**, qui nous semble nécessaire et urgente. Il n'y a pas besoin de barricades entre les partisans de la transition verte et le monde agricole, mais plutôt d'un accord comprenant ce qui est économiquement et socialement durable, en impliquant tous les acteurs et en mettant en œuvre ce qui a été décidé sans retour en arrière. **La transition écologique doit redevenir une opportunité** et non une contrainte. C'est une opportunité pour les petites et moyennes entreprises, pour le monde agricole, mais aussi pour les consommateurs, car la sécurité alimentaire est une priorité pour tous

Une Europe des territoires

Il peut paraître étrange qu'un parti aussi pro-européen mette l'accent sur les territoires parmi ses principaux points de programme. Mais le Parti Démocrate a cela dans son ADN : nous sommes pour une Europe forte, mais aussi pour une **Europe qui prête une attention forte aux territoires**, aux régions, aux communes, aux minorités, aux langues régionales et aux cultures locales. Nous sommes également en faveur d'une attention particulière aux **territoires d'outre-mer** ainsi qu'aux zones frontalières et aux citoyens transfrontaliers.





La délégation du MoDem au Parlement européen :
Marie-Pierre Vedrenne, Christopher Grudler, Laurence Farreng, Sandro Gozi

Le PDE est un parti politique européen qui rassemble les partis politiques et les députés européens qui souhaitent une Union plus proche de ses citoyens. Nous sommes un mouvement politique transnational engagé dans la construction d'une démocratie européenne fondée sur les valeurs communes de paix, de liberté, de solidarité et d'éducation, tout en affirmant fièrement sa culture dans le monde de demain. Nous faisons partie du groupe Renew Europe au Parlement européen.

 [facebook.democrats.eu](https://facebook.com/democrats.eu)  [twitter.democrats.eu](https://twitter.com/democrats.eu)  [instagram.democrats.eu](https://instagram.com/democrats.eu)

Réalisé avec le soutien financier du Parlement européen. Les opinions exprimées n'engagent que leurs auteurs et ne reflètent pas nécessairement la position du Parlement européen.